

# 金沢

**かわら版**

13◀

## だんさん

帰りを気にする

社長さんばかり

(石野 瑛一) 尾張町若手  
会

「近じるは社長さんほひじで  
も見掛けはけど、旦(だん)さ  
んはおのんよくなつてしまつ  
た」

しにせ科寧の女将(おかみ)

の言葉に、時代の変化が聞こえ  
る。せっかくの宴会や

といつても、限りの時  
間を気にしたり、「祝

儀の酒をチマチマと計  
算してみたり。そりや

法律的には社長であつ  
ても、肩書きの他は普通

の勤め人と同じだから  
なろうか。

一方、お大原(たいじん)さ  
んは人情(おおふう)で細かい  
ことにこゼコセしないもの。心  
付の出し方一つとっても、財  
布(ふ)と預けたりするといったよ  
うに裕墨の大さが導き。

進歩にしても、自分の得意な  
義太夫や清元なんかの表を持つ  
ていて、そのおはこ芸が済まな  
いと芸妓(げいぎ)の山香がな  
かつたものだ。時間が夜の十時  
や十一時になるのは当たり前。  
そのかわり、今度の地図のよ  
うなことがあつたりすると、大  
密やろ、と優しい気持ちで来て  
くれたり。表に見える細かい形  
でなく、見えない部分での大本  
(おおもとの)の配慮を大切にす  
る。一番大事な用意は、人の

つたり。運動会などは、尾張町  
の商店街だけでグラウンドを借  
り切るほど。不ずがあれば、す  
ぐさま町内で世話をしあつた  
だ。

そういえば、かつては結婚式  
にして自宅に親族や近所の者  
が集まり、「高砂や」との船船  
にて「目前の酒を披露して祝  
り。

何かにつけ、人の縁れ合いが  
多かったし、今もその風は色  
濃く残っている。石を投げれ  
ば、たいていは知り合いの人には  
當たると言われるほどだから。

尾張町の商人は、こうした人  
の「こじら」を忘れずに無い  
(ぬきない) することだわりを残  
している。

尾張町の商人は、こうした人  
の「こじら」を忘れないで無い  
(ぬきない) することだわりを残  
している。

## 尾張町しにせ通りで

町を歩けば、行く人ごとにあい  
さつを交わすのが商人のたしな  
み。

「おやまへ出掛けるか

金沢の町へ出ることを近郊の  
古者たちは頗めいで語る。この

おやすみは、かつての「向」一  
坊のことであり、前田利家以  
降は金沢城のことと押す。そし  
て石垣下で雨いする尾張町界隈  
(かいわい) のにさわいをも指

